



Pressemitteilung

Nr. 11/19
29.07.2019

Wissenschaft auf einen Klick: Akademie startet Online-Mediathek

Über die Arbeit der Bayerischen Akademie der Wissenschaften kann man sich ab sofort ganz intuitiv online informieren: Die Mediathek auf www.badw.de bündelt Filme und Podcasts über Forschungsprojekte, Mitglieder und Veranstaltungen der Akademie.

Forschung zu Selbstüberschätzung, eine Podiumsdiskussion zur Problematik rund um Plastikmüll, Einblicke in die Arbeit mediävistischer Forschungsprojekte: In der Online-Mediathek der BAdW finden ganz unterschiedliche Themen aus dem Umfeld der größten und einer der ältesten Landesakademien in Deutschland Platz. Sowohl im Podcast als auch im Film kann man die Menschen hinter der Forschung erleben und neue Eindrücke von der Arbeit der Akademie gewinnen. Mit der Online-Mediathek verstärkt die Bayerische Akademie der Wissenschaften ihre Aktivitäten in den Neuen Medien: Bereits seit 2018 sind Veranstaltungen, Interviews und Hintergrundgespräche zu wissenschaftlichen Themen im Podcast „BAdW-Cast“ verfügbar. Zum Start der Mediathek ergänzen nun Filme das Angebot.

Wissenschaftseinrichtungen haben die Pflicht und den Auftrag, die Öffentlichkeit fundiert und sachlich über ihre Forschungsergebnisse zu informieren und gesellschaftlich relevante Themen mit Fakten zu hinterlegen. Um ein möglichst breites Publikum zu erreichen, nutzt die Bayerische Akademie der Wissenschaften verschiedene Kanäle und Medienformate. Akademiepräsident Thomas O. Höllmann betont: „Die Neuen Medien sind aus unserer Lebenswelt nicht mehr wegzudenken. Ich finde es sehr wichtig, dass wissenschaftliche Einrichtungen mit den Entwicklungen im Digitalbereich Schritt halten und der Öffentlichkeit Informationen auch über neue Kanäle anbieten.“

Die Filme in der Mediathek ermöglichen Einblicke in die Arbeit der Forschungsprojekte und Akademiemitglieder. Zum Auftakt stehen die Videos im Zusammenhang mit der großen Tagung „Mittelalter im Fokus. Chancen und Perspektiven des Akademienprogramms für die mediävistische Forschung im 21. Jahrhundert“, die am 12. September in der BAdW stattfinden wird. Auch über die neuen Mitglieder der Gelehrtenegemeinschaft und ihre Forschungsgebiete kann man sich seit 2018 in Filmen informieren.

Über den Podcast „BAdW-Cast“ können Interessierte einen Großteil der öffentlichen Veranstaltungen der Akademie nachhören und somit die Podiumsdiskussionen ganz bequem von zuhause oder auch von unterwegs verfolgen.

**Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit**
Dr. Ellen Latzin
Alfons-Goppel-Straße 11
80539 München
Tel.: +49 (0)89 230 31 1141
Fax: +49 (0)89 230 31 1281
presse@badw.de
www.badw.de

Zusätzlich liefert der „BAdW-Cast“ vertiefende Informationen zu den Beiträgen der Publikumszeitschrift „Akademie Aktuell“: In den Kategorien „Fokus“, „Im Gespräch“ oder „Lieblingsstück“ werden Inhalte aus der Printpublikation aufgegriffen und crossmedial ergänzt.

Die Online-Mediathek der Akademie mit allen Videos und Podcasts ist abrufbar unter: <https://badw.de/die-akademie/presse/mediathek/>

Der Podcast „BAdW-Cast“ findet sich auch bei iTunes und Spotify. Er kann direkt über eine Podcast- bzw. die Spotify-App abonniert werden.

Die Bayerische Akademie der Wissenschaften, gegründet 1759, ist die größte und eine der ältesten Akademien in Deutschland. Ihren Aufgaben als Gelehrten-gesellschaft, außeruniversitäre Forschungseinrichtung und Ort des lebendigen wissenschaftlichen Dialogs mit Gesellschaft und Politik ist sie seit mehr als 250 Jahren verpflichtet. Der Schwerpunkt ihrer Arbeit liegt auf langfristigen Vorhaben, die die Basis für weiterführende Forschungen liefern und das kulturelle Erbe sichern. Die Akademie ist ferner Trägerin des Leibniz-Rechenzentrums, eines der größten Supercomputing-Zentren Europas, des Bayerischen Forschungsinstituts für Digitale Transformation und des Walther-Meißner-Instituts für Tieftemperaturforschung. Den exzellenten wissenschaftlichen Nachwuchs in Bayern fördert sie in ihrem Jungen Kolleg. Die Akademie ist Mitglied in der Akademienunion.